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! ! ! !家门口通路了，然而，家住闵行
区浦江镇联星二组的村民们却高兴
不起来，原本他们希望施工方能在
道路上预留一个口子，方便村民通
行，但由于新建道路的建设和管理
方都是浦东新区，村民们的要求迟
迟得不到落实。在“!"#$%”市民服务
热线的督办协调下，通过调整规划、

更改图纸、追加资金，这个供行人和
非机动车通行的口子终于在近日被
打通了。
这条新建的江月东路东西横跨

闵行、浦东两个区，东面与周祝公路
相连，往西与林海公路相交。联星二
组位于道路南侧，相距仅 "&多米。
去年夏天施工刚开始时，村民们就
向村里反映，希望能借此机会在道
路上开一个通往村里的口子，方便
他们出行。村民施先生告诉记者，联

星二组里大约有两三百个居民，以
往上班、上学、买菜只能往南走 $&&

多米到联星路上，想要往北去就得
兜个大圈子，“现在既然家门口就有
一条大马路，为什么不能给我们开
个口子呢？”然而，直到今年初工程
进入收尾阶段，始终没有“开口子”
的迹象。

村民们在今年 !月 !'日致电
“!"#$%”市民服务热线反映此事，尽
管联星二组属于闵行区，但江月东

路实际的建设和管理方都是浦东新
区，因此工单几经周折后被派至浦
东新区周浦镇，且进入督办流程。周
浦镇热线办王主任介绍说，看起来
在已有道路上增加一个口子是很简
单的事情，其实当中涉及到区规划
局、区建交委、施工单位等多个部
门，因为一旦工程与图纸不符，就过
不了验收这一关，那么道路就无法
及时竣工了。经过周浦镇多方协调，
调整规划、更改设计图纸后，#月 !(

日市民热线督办协调组在现场看
到，施工单位已经在村庄的田埂路
与江月东路的连接处预留了口子，
但路还没有完全打通。#月 ""日，
路口接通。施先生说，今后无论是步
行还是骑车，往北或西去都方便多
了。这样看来，尽管这一个小小的改
动多花了 (&&&元，从接单协调到施
工完毕，前后历时近一个月，但还是
值得的。

本报记者 徐轶汝

新建道路开“口”方便市民出行
市民服务热线督办协调满足百姓需求

! ! ! !本报讯 （记者 袁玮 通讯员
王奇伟）昨天中午，在徐汇区机关
工作的小张吃完饭、端着空盘来到
收盘处，发现那儿多了一名身佩红
绶带的文明用餐志愿者，志愿者看
了看小张手中的盘子，笑盈盈地递
给他一张“文明用餐卡”，小张从同
事口中得知，原来这是徐汇区“文明
餐桌行动”推出的最新版“集卡换
餐”活动。记者今天从徐汇区文明办
获悉，昨天中午共有 !!&&左右人次
就餐，发出 )!(张“文明用餐卡”。
自去年 !"月中旬，徐汇区在

本市各区县率先启动“文明餐桌行
动”以来，已先后有两批 #&家餐饮
单位纳入试点范围。提倡适量点
菜，不讲排场，不暴饮暴食是每家
试点餐厅!食堂"的“规定动作”，在
培育节约理性的生活方式的基础
上，该区再度选择区机关食堂作表

率，带头推行“光盘”行动。
据悉，“光盘”行动自 $月 !日

起，历时三个月，共分两个阶段，第
一阶段为“集卡换餐”，由区机关事
务管理局每天安排 "名文明用餐
志愿者，对达到“光盘”标准的用餐
人员发放“文明用餐卡”，集满 "&

张卡即可免费换取一份价值 !%元
的营养餐。第二阶段为考核评优，
食堂工作人员将逐一记录换取营
养餐人员的单位、姓名，每天公布
前一天的发卡数量及所占用餐人
数比例，活动结束后，换餐人数占
比最高的部门将被授予“"&!#年
徐汇区文明用餐机关单位”证书，
获证名单将在机关食堂公示。据
悉，今年下半年，徐汇区“文明餐桌
行动”还将从目前的 #&家试点单
位，辐射到全区更多的宾馆酒店、
餐饮单位和机关、学校、医院食堂。

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）根据某
地产机构监控的数据显示，"&!#年
#月，本市商品住宅成交面积达到
!%#*(万平方米，环比上涨 !)'*)+，
成交均价为 ""(',元-平方米，环比
下跌 )*&+。#月的政策空窗期在使
得二手市场成交暴涨的同时，也催热
了一手商品住宅市场，!%#*(万平方
米的月度成交量已达到了最近 $&个
月的最高点，并且已经超过了 "&&'

年 !$%*%万平方米的月均成交。

3月均价下跌只因
刚需加紧入市

德佑地产副总经理刘伍洋认
为：#月初国务院颁布的国五条细
则中，“二手房交易 "&+个税”将对
二手房市场产生较大杀伤力，相比

之下，一手房市场却没有遇到严厉
的针对性条款，由此可能造成二手
市场的挤出效应催涨一手房价的后
果。在这种局面下，部分一手房购房
者为防止后市价格上涨而被迫抢先
入市，促成了成交量的上涨，加上 #

月本来就是传统的“楼市小阳春”，
以及去年年末热销的惯性，因此导
致了成交量达到近年罕见的高点。

"月的全市商品住宅均价创造
了历史新高，最主要还是因为一些
中高端楼盘的热销。不过 #月以来，
由于在政策影响下刚需加紧入市，导
致了均价的回落，其中 #月外环以外
的楼盘成交占到全市成交总量的
)"*%+，而 "月占比只有 ,$*%+。而在
#月成交榜前十位中，依然不乏一些
中高端楼盘。

3月是连续第六个
供小于求月份

#月，全市商品住宅新增供应面
积达到 !#"*'万平方米，相当于 "月
的 ,*#倍，并且创造了 "&!!年 !月
以来的单月最高纪录。不过需要指出
的是，#月的新增供应在时间上呈现
出了严重的不平衡，有将近七成的供
应面积集中在 #月下旬。可见开发商
在新政刚颁布时也产生了一定的观
望情绪，但是在市场成交连续几周都
处于高位后，加快了入市步伐。

尽管新增供应量处于高位，但 #

月依然是连续第六个供小于求的月
份，在 #月中旬时，全市存量曾一度跌
至 (,,万平方米的低位，在 #月底时，
才因为楼盘的集中供应而恢复到 '&&

万平方米以上。业内人士认为：目前
开发商还处于去库存阶段，而 "&&'

年全市存量最低的时候仅有 %&&万
平方米左右，相对 '&&万平方米存量
的情况下，一手市场短期内不可能出
现像 "&&'年大幅上涨的可能性。

徐汇“文明餐桌行动”出新招

“光盘”积分从机关食堂做起本市3月份商品住宅
成交量创近40月新高
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